

Declaración de Afusam Natales

Contundente rechazo de funcionarios de la salud municipal a dichos de concejales

» “Nos parece inaceptable que, desde una comisión de Salud que por lo menos nosotros no hemos visto en nuestras dependencias, ni ha conversado con nuestros equipos, se emitan juicios tan agresivos”, afirmaron desde la entidad.

Mediante una declaración pública, la Asociación de Funcionarios de Salud Municipal de Puerto Natales (Afusam) expresó su más enérgico rechazo a los dichos emitidos por los concejales Alfredo Alderete y Jorge Ruiz durante la más reciente sesión de la comisión de Salud del municipio. Según expusieron, ambas ediles habrían vertido graves descalificaciones hacia el equipo del Cesfam Dr. Juan Lozic Pérez, poniendo en entredicho su vocación de servicio y cuestionando su trato hacia la comunidad.

Entre las expresiones de menosprecio rechazadas por Afusam se incluyen calificativos como “sin vocación de servicio”, “clásistas”, y acusaciones de que el centro de salud “le niega todo a la población de menores recursos”. También apuntan a que los concejales habrían tildado a los médicos de “maltratadores”, “creídos”, “con aires endiosados” y que incluso habrían realizado comentarios de corte xenofóbico contra profesionales extranjeros del equipo de salud.

“Expresiones carentes de fundamentos”

Ante estas declaraciones, los funcionarios expresaron que tales palabras “no sólo son profundamente ofensivas, sino también alejadas completamente de la realidad, carentes de fundamentos y reflejan un desconocimiento absoluto del trabajo que se realiza diariamente en nuestro Cesfam y en todos los dispositi-



Centro de Salud Familiar, Dr. Juan Lozic Pérez.

vos de salud municipal”.

En su comunicado, los funcionarios recordaron que durante la pandemia fueron primera línea de atención. “Fuimos la primera línea durante los peores momentos de la pandemia, enfrentando la incertidumbre, el riesgo de contagio y la muerte, sin jamás abandonar nuestra labor ni a nuestra comunidad... Educamos, prevenimos y cuidamos. Reconocemos que existen falencias en el sistema, pero es deber de las autoridades entender que la mayoría de ellas responden a una histórica falta de gestión, limitada infraestructura disponible e insuficiente inver-

sión económica en salud primaria”, señalaron.

Aún no reciben aporte municipal

Asimismo, denunciaron que durante este año 2025 no han recibido aún el aporte municipal comprometido, que supera los \$200 millones. En ese sentido, advirtieron que, si bien valoran el interés de algunas autoridades por temas como la reapertura de la farmacia comunal, la Atención Primaria de Salud (APS) continúa sin contar con un respaldo económico real y sostenido por parte del municipio. “Antes de impulsar nuevas iniciativas, por

muy loables que sean, consideramos que el foco debe estar en fortalecer primero la base del sistema de salud municipal”, sostuvieron.

La asociación también hizo un llamado a los concejales a visitar el Cesfam, a observar directamente cómo trabajan los equipos de salud y a sostener un diálogo respetuoso con funcionarios y usuarios. “Nos parece inaceptable que, desde una comisión de Salud que por lo menos nosotros no hemos visto en nuestras dependencias, ni ha conversado con nuestros equipos, se emitan juicios tan agresivos”, afirmaron.